

El Congreso Internacional de Escritores Antifascistas

Francia--dice André Malraux--ha renunciado definitivamente a la no intervención

cementerios. Han fusilado a seis catedráticos, comenzando por el rector, cinco de los seis diputados de izquierda y 14 obreros.

Hoy, más que la voz de España, es la gesta de España, que está poblando la conciencia del mundo de emoción, de ideales y de presentimiento.

Estudió la Historia de España, destacando que el 19 de julio de 1809 fué vencido Napoleón en Bailén, como en Brihuega vencimos nosotros al Ejército fascista. En 1809 se produce por primera vez en el mundo la palabra liberal. España creó entonces la palabra liberal, porque era un pueblo hambriento de libertad. España tiene toda una tradición que no tiene ningún pueblo, porque todos los pueblos tienen una lógica, y España tiene la lógica en el corazón, y tiene una conciencia real, porque ha vivido en el dolor.

HABLAN BENDA Y MACHADO

Hablaron después el escritor francés Benda, el poeta español Antonio Machado, y finalmente, el escritor francés André Malraux, quien afirmó que Francia ha renunciado definitivamente a la no intervención.

DECID LO QUE HABEIS VISTO

Finalmente se levantó, en medio de una gran ovación, el pre-

sidente de las Cortes, Martínez Barrio, quien dijo que días pasados el Gobierno de la República, por boca de su presidente, saludó a los asambleístas, y que hoy hablaba él en representación del Gobierno, que lo es legítimamente de todo el pueblo español. "Voy a decir solamente palabras de despedida en estas horas, que son terribles para todos los españoles y para todos los hombres de buena voluntad, sea cual fuere su pueblo, pero más particularmente para nosotros, que las sufrimos. Me complace este testimonio de vuestra solidaridad con que todo el mundo, el mundo del bien y de buena voluntad, expresa al pueblo español. Dentro de poco pasaréis la frontera. No os pedimos que desfiguréis nada de lo que habéis visto ni que presentéis la verdad con otros aspectos más que con los que habéis comprobado. Con que vuestro testimonio sea de veracidad, a nosotros nos basta. No pedimos al mundo más sino que se nos conozca. La dramática realidad que habéis vivido es la de un pueblo que sólo ha cometido el delito de querer dirigir sus propios destinos." (Grandes aclamaciones. El Congreso, puesto en pie, aplaudió con entusiasmo al presidente de las Cortes.) (Febus.)